



Pfarramt St. Stefan an der Gail

9623 St. Stefan im Gailtal Nr. 1

Tel. Nr. 04283 2290

E-Mail: ststefan-gail@kath-pfarre-kaernten.at

St. Stefan, 25. Okt. 2021

Liebe Josefbrüder in der Pfarre St. Stefan!

Im Jahr 2021, das auf besondere Weise dem **heiligen Josef** geweiht ist, wende mich das erste Mal an euch.

Im 19. und am Anfang des 20. Jahrhunderts sind in der Kirche viele Gebetsgemeinschaften entstanden. Unter ihnen auch unsere **St. Josefbruderschaft**. Die **Aufgabe** dieser Gruppe war die Begleitung der Sterbenden und Verstorbenen mit dem Gebet, weiters auch die aktive Hilfe der Angehörigen beim Totenwachgebet und beim Begräbnis.

Natürlich ändern sich die Zeiten. Die Organisation der Begräbnisse haben die Bestattungsunternehmen übernommen. Auch das Totenwachgebet ist meistens nicht mehr direkt die Aufgabe der St. Josefbruderschaft.

Also was bleibt uns übrig? Es bleibt uns immer die wichtigste Aufgabe, nämlich das **Gebet** für die Verstorbenen, aber auch für die Sterbenden. Der heilige Josef ist der Patron der guten Todesstunde. Er starb in den Armen von Jesus und Maria. Wichtig ist auch unsere Präsenz bei den **Begräbnissen** unserer Mitbrüder.

Seit dem Tod von Herrn Franz Moritsch vor Jahren ist unsere Bruderschaft ohne den sogenannten **Obmann**. Ich habe Herrn **Valentin Schaller** aus Matschiedl gebeten, dass er diese Aufgabe übernimmt. Im angefügten Schreiben bekommt ihr die notwendigen Informationen wie jetzt unsere Gruppe konkret funktionieren wird.



Statue des hl. Josef in der Pfarrkirche St. Stefan

Ich lade euch dringend ein, jeden Tag für die Sterbenden zu **beten**: **Vater unser, Gegrüßet seist du Maria, Ehre sei dem Vater** und dieses **Gebet zum heiligen Josef**:

„**Heiliger Josef, Nährvater Jesus Christi und wahrer Bräutigam der seligsten Jungfrau Maria, bitte für uns und die Sterbenden dieses Tages (und der Nacht). Amen.**“

Oder: „Heiliger Josef, weil Du in den Armen Jesu sterben durftest, verehren wir Dich als Schutzpatron der Sterbenden. Auf Deine Fürbitte hin bewahre uns der Herr vor einem jähen und plötzlichen Tod. Erlebe allen, die heute noch sterben, dass sie in der Gnade Gottes hinscheiden. Erwirke den Sündern die Gnade der Bekehrung und allen ein freudiges Vertrauen auf ihren Erlöser. Amen.“

Mit dem priesterlichen Segen

Pfarrer Martin